

DESARROI DEMOGRAPHIQUE

L'échange de vues récent ci-dessous en dit long sur les difficultés de notre spécialité dans notre région. Le Numerus Clausus a augmenté et pourtant nos services de pneumologie sont désertés par les internes. Les maladies respiratoires ne sont-elles pas dignes d'intérêt ? Ne sont-elles pas de pratique quotidienne en médecine générale ? Nos services sont-ils trop lourds pour nos jeunes confrères ? Sommes-nous jugés indignes de les former par les responsables du 3^{ème} cycle de Reims ? Qui par ailleurs se plaignent de ne pas avoir assez de formateurs pour accueillir tous les internes nécessaires ! La définition des postes par la HAS est-elle adéquate ? Voilà quelques questions que je me posais déjà en participant aux commissions de répartition des postes il y a quelques années (au titre de l'URPS).

Notons que la FFP soutient la possibilité de recruter des étrangers au titre de stagiaire associé (même statut que les FFI) par convention inter-hôpital, sans passer par la porte étroite du DFMS et les affectations aléatoires gérées par Strasbourg. Je suis actuellement le dossier d'une pneumologue de Hué (Vietnam), qui arrive à ce titre début juillet au CHR d'Orléans. Je tiens la convention type et autres infos à votre disposition.

Gérard BODY

Bonjour

La situation dans l'Aube est catastrophique avec le départ de 2 PH, un congé de quelques mois d'un autre. En 2 ans 3 Praticiens partis, 1 seule arrivée hors TROYES, et la disparition des services de Pneumo à Chaumont et Provins.

Le service de Gastro a fermé depuis plusieurs mois faute de médecins ; pas d'interne pour ce semestre ; qu'espérer ?

Bonne réunion

Paul MEEKEL. Troyes

Nous sommes solidaires avec Troyes. Nous faisons également parti de ces territoires en souffrance où les inquiétudes sont grandes, loin des métropoles attractives au sein de la diagonale du vide.

Qui pourra nous aider ? En plus, il paraît que ça risque de durer une dizaine d'années.

Stéphane CHOUABE. Charleville-Mézières

Bonjour

Merci pour toutes ces contributions. Peut-être ce thème de l'offre de soins régionale et l'organisation à mettre en place pourrait être un bon thème de réunion car nous devons faire le dos rond encore qq années. C'est dans la difficulté que nous pouvons faire évoluer nos modes d'organisation.

à+

Dominique PROISY (Soissons, VP APCA, trésorier adjoint CSMF)

Bonjour à Tous,

En tant que responsable de l'unité de pneumologie de Troyes, je tiens à remercier Gaétan DESLEE et Stéphane CHOUABE pour leur précieux soutien Effectivement la situation est très difficile et nous sommes que deux PH au lieu de 5, sans internes et sans FFI. Le thème proposé par le Dr Proisy me paraît judicieux. J'espère que l'équipe de Troyes puisse très prochainement être présente aux réunions de l'APCA.

Cordialement

Dr KRAOUA, Troyes

Bonjour à toutes et tous

Je me permets de joindre une contribution au débat.

- La quasi-disparition des internes depuis l'été 2017 (nous sommes passés de 4... à 0 ou 1) a déstabilisé certaines équipes hospitalières.

- L'étude de la pyramide des âges des pneumologues aubois, quel que soit leur mode d'exercice, ne laisse pas d'inquiéter, surtout au regard du tarissement des opportunités de recrutement.

- Il devient parfois difficile de "prendre soin" de ses collègues (et de soi-même), de permettre le recul ou le repos nécessaires, ou encore de consacrer assez de temps aux domaines d'expertise de chacun, au profit d'une gestion harassante du quotidien.

- La filière de l'oncologie thoracique pose des problèmes spécifiques, compte-tenu d'une file active en croissance constante (à Troyes, plusieurs centaines de patients, 230 nouveaux cas présentés en RCP en 2018), et de l'évolution dorénavant rapide des prises en charge.

- La capacité d'accueil de certains établissements, dont le nôtre, est compromise pour de multiples raisons, ce qui contribue à une désorganisation des services (pour le dire autrement, le bon patient est loin d'être toujours au bon endroit, l'aval de l'hospitalisation vire souvent au casse-tête...)

Divers scénarios sont d'ores et déjà sur la table à moyen terme...

Bien à vous.

Bertrand DELCLAUX, Troyes

Bonjour

Nous sommes aussi solidaire avec vous car nous aussi à l'hôpital de Châlons en Champagne n'a pas des internes ni FFI.

Haitham OWEIS, Châlons en Champagne